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1. IDENTIFICAÇÃO  
Programa de Pós-Graduação em Ensino de Artes Cênicas........ 
Nome do Coordenador do Programa:..Marina Henriques Coutinho. 
 
2. ABERTURA DA ATA 
Aos 12 (doze) dias do mês de Dezembro do ano de 2022, às 10:30 horas, via plataforma zoom reuniu-se o 
Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Ensino de Artes Cênicas para apreciação da pauta: 1. 
Aprovação da ata da última reunião (10/10/2022); 2.Relatos dos trabalhos das comissões de 
Credenciamento e recredenciamento e Autoavaliação; 3.Aprovação da Minuta 4.Edital processo seletivo 
2023; 5.Pedido de prorrogação de prazo de defesa; 6.Informes. 
Compareceram os Membros Docentes e o representante Discente: 
 
3. APRECIAÇÃO/DISCUSSÃO/DELIBERAÇÃO 

 
1. Aprovação da ata da última reunião (10/10/2022); ata APROVADA pelo Colegiado; 
2. Relatos dos trabalhos das comissões de Credenciamento e recredenciamento e Autoavaliação; 
A profa. Angela Reis relatou que os professores enviaram os formulários solicitados para início do processo; 
que a comissão (integrada por ela e pelos profs. Vicente Concilio e Antonia Pereira) havia se reunido em 
7/12/2022; alertou que já que 4 docentes saíram do PPG que a comissão fará, juntamente ao processo de 
recredenciamento, o de credenciamento. Informou sobre saída da profa. Andrea Bieri. Todos lamentaram 
e agradeceram a dedicação da docente ao programa; a profa. Angela informou que a comissão criará um 
cronograma para o processo de recredenciamento e credenciamento e que pretende divulgar resultado em 
março; a professora Marina complementou que está elaborando proposta para ‘chamada’ aos candidatos, 
na qual constará, além dos itens de produção já estipulados no Regulamento PPGEAC,  carta de intenção 
de ingresso no PPG abordando aderência de perfil à proposta do programa atuação na pesquisa, 
ensino/extensão /gestão bem como reflexão sobre em que aspectos poderá contribuir com o programa. A 
profa. Jacyan alertou ser importante identificar as áreas ‘descobertas’ com a saída de professores, duas 
delas do campo do corpo/dança. A profa. Marina informou que comissão de autoavaliação (integrada por 
Sabrina Faerstein, Patrícia Pinho, Jacyan Castilho, Ana Achcar, Marina Henriques, Lindomar Araújo e 
Catharina Ribeiro) havia se reunido dia 22/11/2022. Informou que o grupo discutiu pontos relativos ao 
próximo processo seletivo e que, considerando a experiência do ano de 2022, recomendaram que o 
Colegiado aprovasse que: memorial não valerá nota; não haverá prova escrita, manteremos a prova oral; 
a mesma será online; serão três membros na banca. A profa. Marina informou que o debate sobre a 
realização de prova escrita foi o que mais demandou tempo e que, exceto a profa. Jacyan, os demais 
membros da comissão defenderam a manutenção apenas da prova oral. Os principais argumentos para 
defender apenas a prova oral foram: a mesma testa com mais eficiência a capacidade de argumentação 
do candidato ‘ao vivo’, também dá chance à banca de observar quais e quantas leituras o candidato fez 
livremente;  a prova escrita elimina de antemão candidatos com potenciais projetos; o memorial e o pré-
projeto expõem a capacidade de escrita e organização de argumento dos candidatos; a ausência de prova 
escrita encoraja mais candidatos a concorrência de vagas e o PPG precisa atrair mais candidatos; nossos 
TCCs estão em busca de novos modelos, não tão tradicionais como o de dissertação;  O Colegiado, após 
debate sobre este aspecto, acatou a recomendação da comissão. Além do processo seletivo, a comissão 
informou que considerou melhor enviar os formulários de autoavaliação (docentes, discentes, egressos) ao 
termino de 2023.1 quando a turma de 2022 estará completando 1 ano de curso. A discente Patrícia Pinho 
relatou que sua turma está muito animada e satisfeita com o curso; a profa Marina solicitou docentes para 
comporem a banca de seleção 2023: as profas Elza, Isabel e Liliane se prontificaram; 
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3. Aprovação da Minuta Edital processo seletivo 2023; após a exposição da professora Marina sobre 
aspectos importantes da Minuta do Edital 2023, tais como: cronograma; texto sobre memorial analítico de 
prática docente e referencial bibliográfico, o Colegiado APROVOU a minuta, sugerindo: deixar mais 
evidente o fato de que o memorial será obrigatório, porém não pontuará e a inserção de novos títulos na 
bibliografia. 
4. Pedido de prorrogação de prazo de defesa; a profa. Marina informou que a turma de 2020 toda havia 
defendido exceto a discente Ana Paula. Leu a carta que recebeu da mestranda na qual a mesma relata 
todas as dificuldades enfrentadas para desenvolver o trabalho após a qualificação; Ana Paula engravidou 
e teve seu filho durante a pandemia, mesmo assim concluiu todas as disciplinas e realizou qualificação, na 
carta ela expõe que a criança exige atenção especial pois sofre de diversos tipos de alergias, argumenta 
que deseja concluir o curso e solicita extensão do prazo; a profa. Marina sugeriu extensão até julho de 
2023, o que foi APROVADO pelo Colegiado; a profa. Marina informou que houve troca de orientação da 
aluna Erika Duarte que passou de Jacyan para Liliane; 
5. Informes: a profa Marina solicitou o preenchimento dos formulários google já enviados visando o Coleta 
Sucupira 2022 e a atualização dos lattes, o prazo foi prorrogado para 5/1/2023; solicitou ajuda para que 
docentes estimulem orientandos atuais e egressos a preencherem; a profa. Mona Magalhães informou 
sobre visita do Profa. Disney (UFRN), doutorando em Educação que falará em evento para a Licenciatura 
e para o PPGEAC sobre cenografia, figurino e caracterização no dia 16/12 às 16h, o Colegiado achou ótima 
a proposta; a profa. Liliane informou que oferecerá a disciplina Tópicos especiais em 2023.1; por fim todos 
comentaram e saudaram o lançamento do volume 1 de Arte na linha de frente realizado na livraria Blooks 
dia 9/12/2022 e que foi um sucesso. 
 

4. FECHAMENTO DA ATA  
Nada mais havendo a relatar, foi encerrada a reunião às 12 horas, da qual eu, Marina H Coutinho, lavrei a 
presente Ata, que após lida e aprovada, será assinada por mim, coordenadora do Programa 

 
 
 
Rio de Janeiro, 12 de  dezembro  de 2022.                   
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